

In Memoriam Arthur T. von Mehren

Le monde de l'arbitrage et celui des internationalistes ont appris avec peine la disparition en janvier dernier, à la suite d'une pneumonie, du professeur Arthur Taylor von Mehren, de la Harvard Law School.

Figure marquante de la science juridique américaine, du droit international privé et du droit comparé, il a été parfaitement caractérisé par le Doyen Detlev F. Vogts comme une véritable ‘institution’ et ‘a great scholar of the old school’. Professeur dans l’âme, Arthur von Mehren – frère jumeau du célèbre praticien et arbitre new yorkais Robert von Mehren – était lui aussi un excellent arbitre international, activité à laquelle le prédisposait particulièrement sa formation de comparatiste et son ouverture d'esprit, éloignées de tout nationalisme juridique.

Parmi ses très nombreuses contributions scientifiques, de droit civil comparé et de droit international privé on citera son Cours général à l'Académie de Droit international de La Haye en 1996, sur ‘Theory and Practice of Adjudication Authority’ et ses rapports à l’Institut de Droit international sur ‘l’Arbitrage entre Etats et Entreprises étrangères’ ainsi que plusieurs monographies et articles sur le droit des contrats, la procédure civile, le droit judiciaire, la compétence et la reconnaissance des jugements étrangers.

Son influence a été considérable, bien au-delà des Etats-Unis, comme en témoigne, par exemple, un important volume d'hommages publiés par un grand nombre de savants du monde entier, sous le titre ‘Law and Justice in a multistate world’ (ed. by James Nafziger and Symeon C. Symeonides – Ardsley, New York)

P. L.
